

8 Société et Culture

Vie des associations/10e anniversaire de l'Ong Malachie

La plate-forme associative entend être un partenaire crédible des pouvoirs publics

SCOM

Libreville/Gabon

L'ONG Malachie a célébré ses dix ans d'existence, samedi dernier, dans les locaux d'une structure éducative, sis aux Bas-de-

Gue-Gue. L'événement a eu lieu en présence des adhérents de la première heure. Le prophète Luc Elomon de Côte d'Ivoire, un des consultants de l'Organisation non gouvernementale, a expressément effectué le déplacement du Gabon pour y prendre part. L'anniversaire de Malachie

Piéton

Je reviens de Booué



Photo : Chris OYAME

Ce compacteur à charbon, abandonné au centre du quartier central de Booué, date de l'époque coloniale. A en croire Jacques Dibingue, un notable du coin, cette machine servait à compacter les routes construites manuellement par la population locale. Un vestige que les autorités locales ont décidé de revaloriser en faisant une attraction touristique. L'auto a été peinte aux couleurs gabonaises. Et, depuis, des visiteurs y passent pour se faire des selfie ou se prendre en vidéo devant cette relique coloniale devenue un symbole de la commune.

Voirie dégradée



Photo : Chris OYAME

Que ce soit la route principale ou les ruelles reliant les différents quartiers de la commune de Booué, toutes ces voies de communications sont en état de dégradation très avancée. Une situation qui rend difficile la circulation des usagers dans cette ville rurale. «Pour partir de la gare ferroviaire au carrefour TP, vous pouvez attendre plus d'une heure avant d'avoir un clando. A cause du mauvais état de la route, il n'y a pas assez de voitures dans la ville», se plaint une habitante.

TP à l'arrêt



Photo : Chris OYAME

La subdivision des Travaux publics (TP) du département de la Lopé, basée à Booué, ne fonctionne plus depuis plus de trois ans, selon des témoignages concordants. Conséquence : les routes départementales et la voirie municipale ne sont plus entretenues. Une situation qui rend les déplacements difficiles dans ces zones de l'Ogooué-Ivindo. Surtout en cette saison des pluies.

Par C.O



Photo : SCOM

La vice-présidente Jeanne Ndongo installée dans ses nouvelles fonctions par Pepécy Ogouliguende, la présidente de Malachie.

a été marqué par le rajeunissement, à près de 95%, de l'équipe dirigeante dont la mission est de mettre en œuvre la "Vision 10/10", une politique sociale conceptualisée pour lutter contre l'extrême pauvreté. D'entrée, la secrétaire générale sortante, Jeanne Ndongo, promue au poste de vice-présidente, a rappelé que la naissance de l'Ong Malachie est le résultat de la vision d'une dame, « la présidente Pépécy Ogouliguende, qui s'est particulièrement investie pour

apporter des solutions concrètes aux difficultés rencontrées par nos concitoyens en situation de précarité. » Pour elle, les objectifs poursuivis par cet organisme demeurent la lutte contre la pauvreté, l'autonomisation économique de la femme et la protection de l'environnement. Ce sont ses priorités majeures. Et Mme Ndongo de se rassurer: « dix ans après, les porteurs du projet de l'époque ne s'y sont pas trompés. »



Photo : SCOM

Vue de l'assistance lors de la cérémonie de célébration des dix ans.

Une décennie après le lancement de ce que Pépécy Ogouliguende qualifie de "folle aventure", le bilan des actes de l'Ong Malachie parlent de lui-même. D'autant que ces actions ont permis de changer significativement la vie de nombreux jeunes et autres femmes vivant jadis dans des conditions précaires. Le cas du programme de réinsertion des enfants de la poubelle de Mindoubé, au sortir duquel plusieurs bénéficiaires ont pu former des familles et vivent dignement à ce jour. Aussi, cette célébration a-t-elle été mise à profit pour remercier le gouvernement, notamment le ministre de la Défense, qui avait procédé au recrutement de certains jeunes désœuvrés de la décharge de Mindoubé. L'une des plus belles réussites pour Mme Ogouli-

guende est également l'admission d'un de ses membres issus des milieux défavorisés à un programme de formation à la prestigieuse université de Harvard, aux USA. « C'est dans l'investissement humain que nous pouvons véritablement mesurer le travail accompli. Nous sommes d'autant plus sûrs que ces résultats iront croissants pour les dix prochaines années, grâce aux partenaires que nous avons, à ce jour, dans les quatre coins du monde », a souligné la présidente. La préoccupation de Malachie: être capable de relever le défi de la bonne gouvernance, en étant un partenaire crédible du gouvernement dans le cadre du Plan stratégique Gabon émergent. Toute chose qui, pour l'oratrice, passe par la mise en place d'une société civile très outillée.

Musique

Des milliers de fans rendent hommage à Dolores O'Riordan

AFP

Londres/Angleterre

DES milliers de personnes se sont rassemblées dimanche dans la ville irlandaise de Limerick pour rendre hommage à la chanteuse des Cranberries, Dolores O'Riordan, décédée en début de semaine à 46 ans, ont rapporté des médias locaux. La mère de Dolores O'Riordan, ainsi que ses cinq frères et soeurs, ont accompagné le cercueil en l'église Saint-Joseph de Limerick, une ville du sud-ouest de l'Irlande, selon la télévision et radio irlandaise RTE. L'évêque de Limerick, Brendan Leahy, a déclaré que dimanche était pour le public le moment de dire adieu à Dolores O'Riordan. Des images télévisées ont montré des personnes en deuil faisant la queue et bravant les intempéries ou s'abritant sous des parapluies pour entrer dans l'église afin de se recueillir devant le cercueil ouvert de

leur idole.

La chanteuse du groupe de rock irlandais est décédée lundi dans un hôtel à Londres, où elle était présente pour une courte session d'enregistrement. Seules 200 personnes, la famille et les amis proches de la chanteuse, sont invitées à assister ce mardi à la cérémonie d'obsèques à l'église Saint-Ailbe, à Ballybricken, dans le comté de Limerick. C'est dans cette ville, située à 18 km de Limerick, que le groupe de rock s'était formé. A l'annonce du décès de la chanteuse, le Premier ministre irlandais Leo Varadkar a fait partie des premiers à lui rendre hommage, appelant Dolores O'Riordan "la voix d'une génération". Cheveux noirs coupés courts, silhouette fluette, Dolores O'Riordan était la voix hors norme des Cranberries, particulièrement célèbre dans les années 1990, avec des tubes comme "Zombie" (sur la guerre en Irlande du Nord), "Just My Imagination" ou

"Linger". Le groupe a d'albums à travers le monde. vendu plus de 40 millions



L'IBEK 2018